
 
 

ELECCIONES SINDICALES: EL DÍA DESPUÉS 

Pues ya han pasado las elecciones. Ya tenemos nuevo Comité de Empresa, el más 

heterogéneo de la historia de MB. Y CIM sigue en él. Ciertamente, no con los resultados 

que esperábamos. La aparición de nuevas alternativas y la fidelización del voto en 

los grandes sindicatos, con una altísima participación, nos hace perder un 

delegado. Todo ello nos lleva a analizar el por qué de dicho resultado, en qué nos 

hemos podido equivocar y por qué los avances conseguidos hasta la fecha y el trabajo 

desarrollado no han sido razón de peso para renovar la confianza de muchos votantes y 

afiliados. Una reflexión debida de la que esperamos sacar conclusiones que ayuden 

a que CIM pueda recuperar la confianza de toda esa gente, y con la que adoptaremos 

los cambios y decisiones que haya que tomar. Siempre mirando por el bien del 

Colectivo. 

No obstante, preferimos quedarnos con los detalles positivos de esta cita. Para mirar 

adelante, preferimos hacerlo quedándonos con lo bueno que podemos extraer de todo esto. 

Por un lado, agradecemos la confianza depositada en nosotros por toda la gente que 

ha apostado por nuestro voto en la urna. Gente que, en algunos casos, ha tenido que hacer 

verdaderos esfuerzos para acudir a votar; incluso aquellos y aquellas que, con vuestras 

dudas y críticas por lo que consideráis mejorable, nos habéis apoyado como miembros y 

simpatizantes del Colectivo. A todos vosotros y vosotras, mila esker bihotzez por 

vuestro apoyo. Y no nos queremos olvidar de toda la gente que ha colaborado tanto 

en la preparación y desarrollo de la campaña como en el mismo día de la votación, 

gente sin cuyo esfuerzo, compromiso y sacrificio personal no podríamos haber sacado 

adelante el resultado final. Las personas que estamos comprometidas en llevar a cabo el 

trabajo de CIM a diario, compañeros y compañeras vuestras (que aquí nadie vivimos del 

sindicalismo), esperamos estar a la altura y no defraudar la confianza depositada en 

el Colectivo Independiente de Metro. Nada es eterno ni dura para siempre, pero 

mientras haya gente comprometida con el trabajo de CIM y éste siga recabando 

vuestro apoyo y confianza, seguiremos adelante. 

Como hemos dicho, el resultado no nos parece bueno. Perder parte de nuestra 



representación nunca lo es. Sin embargo, la gran fragmentación de la representación 

social en el nuevo Comité hace que nuestros delegados mantengan cierta relevancia 

a la hora de sumar mayorías. Ciertamente no tenemos el peso específico de antes, 

donde, en medio de dos bloques sindicales definidos, entre los que siempre votan que Sí y 

los que casi siempre votan que No, el CIM era la llave para la firma o el rechazo de 

acuerdos de todo tipo. Tomar decisiones siempre es difícil y conllevará críticas. Y 

visto queda que también conlleva un coste, el cual estábamos dispuestos a asumir 

por honradez sindical. Nosotros seguiremos trabajando de la misma manera, de 

forma participativa, abierta a toda la plantilla, fomentando la información (ahí 

tenéis siempre disponible el apartado de publicaciones sindicales del Gure Toki) y contando 

con la opinión de nuestra afiliación para la toma de las decisiones más relevantes.  

Nos alegramos igualmente de que no se hayan cumplido los cálculos que 

colocaban a otro de los sindicatos fuera del Comité de empresa. Creemos que la 

variedad de opciones y alternativas siempre será positiva, en tanto en cuanto trabajen por 

el bien común de toda la plantilla. Siempre será mejor contar con diferentes puntos de 

vista. 

Al día siguiente de las elecciones, ha habido quien ha declarado públicamente ir con una 

sonrisa a trabajar por los resultados de CIM. Los "que se jodan" nos consta que han sido 

múltiples. Nosotros y nosotras deseamos a las formaciones que han obtenido 

representación en el Comité la mejor de las suertes y voluntades para trabajar por 

ese mismo beneficio común de quienes trabajamos en metro Bilbao. A todos ellos, 

antiguos y nuevos. Que sus representantes tengan el mayor de los apoyos y respetos, 

como personas, profesionales y compañeros/as. Les felicitamos por los resultados obtenidos, 

y les deseamos el mayor de los éxitos sindicales en unos tiempos futuros que se 

presentan ciertamente interesantes.  

Ahora es tiempo de trabajar sindicalmente, y esperamos que todas aquellas 

espectativas generadas por quienes han salido como ganadores de las elecciones vean la luz. 

Es el momento de responder a las promesas de mejora vendidas, y que la gente que 

ha depositado su confianza en todos esos proyectos siga manteniendo su espíritu 

crítico y sus objetivos de mejorar los resultados logrados por aquellos que no hemos 

contado con su aprobación. En su mano está, y esperamos que lleven las 

reclamaciones de quienes trabajamos en metro Bilbao a buen puerto, siempre que 

sean en beneficio de todos y todas.  

Desde CIM mantenemos nuestra puerta abierta a colaborar con todos aquellos que, 

desde la representación sindical de la plantilla, promuevan iniciativas que busquen el 

beneficio común de todos los trabajadores y trabajadoras de nuestra empresa. Como 

hemos hecho siempre. Y esperamos que las señas de identidad de CIM, por las cuales 

trabajamos y trabajaremos, vuelvan a ser merecedoras de la confianza de todos y todas. 

 

 



ACUERDO SEGUNDO ESTADO DE ALARMA 

A mediados de este mes ha sido firmado por unanimidad del Comité de Empresa la 

iniciativa de CIM de llegar a una acuerdo entre la empresa y la representación 

social respecto a los cambios en el servicio provocados por las limitaciones del 

actual estado de alarma. Un acuerdo que desde CIM promovimos en beneficio del 

personal de Línea, principal perjudicado por dicha situación, y que mejora las 

condiciones de asignación y planificación de servicio recogidas en el vigente 

Convenio Colectivo. Lo tenéis disponible en el apartado de publicaciones sindicales de 

CIM en el Gure Toki. 

Creemos que es una medida buena y positiva para todo el personal afectado, que 

mejora lo que tenemos, por lo que hemos peleado convencidos de que resulta un avance 

para nuestras condiciones de trabajo. No hay medida que sea efectiva al 100% para 

resolver todas nuestras carencias y motivos de queja, pero en CIM creemos que dando 

pasos adelante al final siempre se llega más lejos, por pequeños  que puedan 

resultar a algunas personas, que quedándonos de brazos cruzados. Eso es lo que 

entendemos por trabajo sindical, y eso es lo que esperamos seguir llevando a cabo de aquí 

al futuro. 

 

ZORIONAK ETA URTE BERRI ON 

Un año convulso. Un año de cambios, de pérdidas, de nuevos hábitos, de limitaciones 

continuas. Un año que recordaremos como trágico por la pérdida de allegados y seres 

queridos, por la crisis de valores que se ha destapado en muchas personas e instituciones, 

por una alarmante situación económica que ha roto empresas, hogares y miles de puestos 

de trabajo. Una situación que nos ha venido impuesta por algo completamente imprevisible 

y ajeno a nuestra voluntad, y que seguramente arrastremos en ejercicios venideros. 

Como véis, hay situaciones mucho más tristes y preocupantes que perder un 

delegado en un comité de empresa. Y esa situación nos toca vivirla a todos y todas, 

como parte de la sociedad en la que convivimos. Pero en CIM creemos que en los tiempos 

difíciles, cuando no hay más que problemas y decepciones, es cuando más ha de 

notarse la sinceridad de nuestro proceder como personas, como profesionales y 

como sindicalistas. Sobre todo como personas, pues nuestra forma de ser es la que 

amolda todo lo demás. Y esa sinceridad es la que se ha de demostrar a la hora de 

mantener nuestros compromisos, nuestras creencias, nuestra constancia en 

trabajar por lo que estimamos, por defender aquello que creemos que es bueno, 

por las personas que están a nuestro lado y son las que nos motivan a continuar 

en momentos de duda. 

No vienen tiempos fáciles, pero al final todo pasa, nada es para siempre, y acabaremos 

viendo la luz al final del túnel. Por ello, queremos desearos a todos y todas sin excepción 

que estas fechas tan señaladas sean el comienzo de tiempos mejores, de avances, 



de recuperar lo perdido y de guardar el respeto por aquellos que ya no nos 

acompañarán en el camino. Que todos y todas mantengamos la esperanza de mejorar y la 

decisión de trabajar por ello. Que quienes deban tirar del carro, a todos los niveles, 

cumplan con la responsabilidad que han decidido encarar, y que todas las personas 

que formamos parte de metro Bilbao, en la parte que nos toque, podamos disfrutar en un 

futuro lo más cercano posible de una normalidad que, con sus cosas buenas y malas, 

siempre será mejor que lo que vivimos actualmente. 

Que nunca decaiga aquello que nos hace ser buenas personas, y que nunca 

perdamos las ganas ni la motivación de trabajar por aquello que creemos bueno 

para todos. 

Zorionak eta Urte Berri On guztioi. 
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